

**A24**

# **Bewerbung**

**Initiator\*innen:** Astrid Dahmen (KV Rhein-Erft-Kreis)

**Titel:** Astrid Dahmen

**Foto**



**Angaben**

**Alter:** 53

**Geburtsort:** Köln

**Selbstvorstellung**

Hallo liebe Grüne!

Ich bin Astrid – und bewerbe mich als eines der neuen Gesichter um Listenplatz 7.

Als Architektin. Und als Generalistin im weitesten, schönsten Sinne der Begriffe: Weil ich in Räumen denke, die mehr sind als Flächen und Zahlen. Weil ich Räume begreife als das, was sie sind: Erinnerung und Erwartung zugleich. Spurenspeicher. Möglichkeitsfenster. Lebensort.

Aufgewachsen in einem Bergheimer christdemokratischen Haushalt habe ich den Rhein-Erft-Kreis gelebt, geatmet – und bin dann Grüne geworden.

Ich war 22 Jahre in Innsbruck: Habe dort studiert, gelehrt, gebaut, eine Familie gegründet und am Institut für experimentelle Architektur gearbeitet. Die alpine Landschaft hat mein Denken geprägt:

Maßhalten im Eingriff, Respekt vor dem Bestehenden, ein Gespür für das, was uns wirklich trägt.

Zurück in Bergheim entstand im ReBAU-Projekt der Zukunftsagentur Rheinisches Revier das „Planungshandbuch Ressourcenwende“ – ein Werkzeug für Kommunen, die ressourcenschonend, zirkulär und zukunftsfähig bauen wollen. Ich durfte es miterfinden.

Als Vorsitzende des Ortsverbandes erlebe ich, was Gestaltung auch politisch heißt: Lasst uns gemeinsam konstruktive Utopien erdenken. Der Strukturwandel ist eine kulturelle Aufgabe. Wo andere Krisen fürchten, will ich mit euch Beziehungen suchen – zwischen Menschen und Orten. Dass dies gelingen kann, diese Ahnung bringe ich euch auch aus der Kreisstadt mit: Unseren OV konnten wir in den letzten zwei Jahren an Köpfen und Ideen verdreifachen.

Als Mitglied eines überparteilichen Demokratiebündnisses ist es gelungen, Menschen in Bergheim zusammenzubringen – gegen Rechts, für Vielfalt, für eine offene Gesellschaft. Dort, wo die Gesprächsfäden rissen – und Schweigen sich ausbreitete - dort, wo die AfD erste Burgen baute, haben wir Räume geöffnet. Für Gespräche, für Widerspruch, für Haltung. Und auch da wart ihr wieder da, wenn es darauf ankam: Ihr, die Freundinnen und Freunde aus dem OV Bergheim – und aus den anderen Ortsverbänden im Erftkreis.

Gemeinsam mit dem OV Bergheim durfte ich Veranstaltungen realisieren, die Resonanz erzeugten – zum Beispiel „Chancen im Strukturwandel“ mit Antje Grothus und Anton Hofreiter oder Infoabende zur Windenergie, auf denen sich auch die CDU gerne blicken ließ. Aktuell arbeite ich für euch an einem internationalen Projekt zur Stärkung von Frauen im Strukturwandel – im Austausch mit Partnerinnen aus Bengaluru. Diskret angedeutet: Auch dort wurde der Einzug großer Rechenzentren zum Wendepunkt. Wir sollten vorbereitet sein.

Der Kreis ist ein Möglichkeitsraum. Machen wir ihn gemeinsam auf.

Ich freue mich, wenn ihr mir euer Vertrauen schenkt.

Herzliche Grüße

Eure Astrid.

Politisches aus der Fraktion:

Sachkundige Einwohnerin im Planungsausschuss, Einbringen von Anträgen und Anfragen in Rat und versch. Ausschüssen, darunter zum B´Plan Microsoft Standort Bergheim, Mitglied in verschiedenen Arbeitskreisen darunter Nachnutzung Kraftwerk Niederaußem mit Perspektive.Struktur.Wandel GmbH, Stellungnahme „Leitenscheidung 2023“ zum Kohleausstieg